



360665 - ¿Cuál es la norma sobre el comercio digital al momento de Yumu'ah?

Pregunta

¿Cuál es la norma sobre la venta al momento de Yumu'ah a través de Internet, teniendo en cuenta que los productos que vendo son productos digitales que llegan al cliente inmediatamente después de recibir el pago en mi propio sitio web?

Resumen de la respuesta

Está prohibido comercializar comprando y/o vendiendo después de la llamada a la oración de Yumu'ah. Esta prohibición incluye toda interacción que distraiga a uno de Yumu'ah y no se aplica sólo al comercio ordinario. Basado en esto, distraerse con el comercio digital en el momento de Yumu'ah es haraam. Dado que las horas de la oración varían de una ciudad a otra, sería una buena idea poner una nota en su sitio web indicando que los compradores -si están entre aquellos para quienes la oración de Yumu'ah es obligatoria- deben prestar atención a la santidad de la hora de la oración de Yumu'ah y no hacer ninguna compra en ese momento.

Respuesta detallada

Alabado sea Dios.

Norma sobre la compra y venta después de la llamada a la oración de Yumu'ah

Está prohibido comerciar comprando y/o vendiendo después de la llamada a [la oración de Yumu'ah](#) . Allah, exaltado sea, dice (interpretación del significado):

"¡Creyentes! Cuando sea realizado el llamado a la oración del día viernes, acudan al recuerdo de Dios y abandonen el comercio, es lo mejor para ustedes. ¡Si supieran " (Corán 62:9).



Ibn Kazir (que Allah tenga piedad de él) dijo:

"*Abandonar el comercio*" significa: apresurarse a recordar a Allah y dejar de comerciar cuando se llama a la oración. Por lo tanto, los eruditos están unánimemente de acuerdo en que es haraam comprar y vender después de la segunda llamada [a la oración de Yumu'ah]. Fin de la cita de *Tafsir Ibn Kathir* (8/122).

La razón de la prohibición de comprar y vender después de la llamada a la oración del Yumu'ah

La razón de la prohibición de comprar y vender en el momento de la Yumu'ah es que el comercio en el momento de Yumu'ah distraerá a quien lo hace de escuchar la [Jutbah](#) y de la oración, que es a lo que se refiere la frase "*al recuerdo de Dios*" en el versículo citado anteriormente. Basado en esto, la prohibición incluye toda interacción que distraiga a una persona de Yumu'ah; la prohibición no se aplica sólo a la compra y venta ordinaria.

Ibn al-'Arabi (que Allah tenga piedad de él) dijo:

Las palabras de Allah, exaltado sea, "*Abandonar el comercio*": hay consenso entre los expertos en que esto debe seguirse, y no hay diferencia de opinión entre los expertos sobre la prohibición de comprar y vender... porque comprar y vender sólo está prohibido para que uno no se distraiga con ello. Todo lo que nos distraiga de Yumu'ah, como el comercio, está prohibido según las enseñanzas islámicas. Fin de la cita de *Ahkaam al-Qur'an* (1805-1806).

El Sheij 'Abd ar-Rahmaan as-Sa 'di (que Allah tenga piedad de él) dijo:

El sexto y séptimo principio: si el contrato implica omitir algo que es obligatorio, o hacer algo que está prohibido, entonces es haraam y no es válido. Los textos religiosos confirman estas dos cuestiones en varios lugares, entre ellos los siguientes:

Comprar y vender después de la llamada a la oración de Yumu'ah, o si uno se queda sin tiempo para ofrecer una oración obligatoria, o si existe el temor de perderse la oración en congregación.



Lo mismo se aplica a cualquier interacción que pueda hacer que una persona se pierda o se distraiga de los deberes que Allah ha hecho obligatorios para ella. Allah, exaltado sea, dice (interpretación del significado)

"¡Creyentes! Que las posesiones materiales y los hijos no los distraigan del recuerdo de Dios. Pues quienes se alejen del recuerdo de Dios serán los perdedores " [Corán 63:9].

Esto se aplica si uno se distrae de hacer los deberes obligatorios, porque este versículo prohíbe eso, y luego habla de la pérdida que resulta de ello. Fin de la cita de *Irshaad Ooli'l-Basaa'ir* (p. 192).

Regulación del comercio digital al momento de Yumu'ah

Una vez establecido esto, distraerse con el comercio digital en el momento de Yumu'ah es haraam, al igual que distraerse con el comercio ordinario, y no hay ninguna diferencia. Dado que las horas de la oración varían de una ciudad a otra, sería una buena idea poner una nota en su sitio web indicando que los compradores -si están entre aquellos para quienes la oración de Yumu'ah es obligatoria- deben prestar atención a la santidad de la hora de la oración de Yumu'ah y no hacer ninguna compra en ese momento.

Para más información, consulte las respuestas a las preguntas núm. [140662](#) y [217852](#) .

Y Allah sabe más.